EFA Altavista: Una oportunidad para la educación técnica de los Jóvenes campesinos

La Escuela Familiar
Agropecuaria EFA Altavista es
un centro de formación
humana, de promoción social y
de capacitación técnica,
ubicado en el municipio de
Chocontá, Cundinamarca, en la
vereda Saucio.

Ofrece cobertura educativa en los municipios de Suesca, Sesquilé, Guatavita, Villapinzón y Nemocón, en Cundinamarca, y Ventaquemada y Turmequé en el Departamento de Boyacá.

Los beneficiados son niños y adolescentes campesinos que no han podido empezar con la educación básica secundaria, por no tener la edad requerida, por deserción, o por falta de oportunidades, y que quieren recibir formación en un bachillerato técnico con modalidad empresarial agropecuaria, por medio de un proyecto productivo que sirva como ingreso ecónomico para su núcleo familiar.

¿Cómo funciona la Escuela Familiar Agropecuaria EFA – Altavista?

Este proyecto educativo y de promoción social se basa en dos principios fundamentales:

- •La responsabilidad de las familias y del entorno social en la formación de los jóvenes.
- •La formación personal y en pequeños grupos que facilita el desarrollo armónico de la personalidad, la adquisición de los valores morales, el ejercicio responsable de la libertad, la toma de decisiones y la capacidad para aprender a tener iniciativa.

Estos principios educativos son llevados a la práctica en la Escuela Familiar Agropecuaria EFA ALTAVISTA a través del sistema pedagógico de la Alternancia, que consiste en que el estudiante estudia una semana en la escuela, y la semana siguiente desarrolla un proyecto productivo familiar en su finca. La EFA se integra con la familia del estudiante a través de permanentes visitas a los proyectos productivos familiares, en la que se

brinda asistencia técnica agropecuaria.

Actualmente, las clases se desarrollan en las instalaciones de la casa de la junta de acción comunal de la vereda de Saucio, que cuenta con un legado histórico de más de 50 años (allí se fundó la primera junta de acción comunal de Latinoamérica por parte del Sociólogo Orlando Fals Borda).

Hoy en día, gracias a los recursos financieros recibidos por parte de la ONG Belga ACTEC, que creyó en este proyecto educativo, los jóvenes matriculados podrán gozar en pocos días de unas nuevas instalaciones, las cuales quedarán adecuadamente dotadas para su uso.

La institución educativa ha recibido la colaboración de la Alcaldía Municipal y el Concejo Municipal quienes hicieron posible la consecución del lote donde hoy se construye la EFA-, del Instituto de Bienestar Familiar, de la Fundación Samper Madrid, de la Fundación Colombia, y de Dividendo por Colombia, entre otras organizaciones y personas que han hecho realidad el sueño educativo de 62 jóvenes del sector rural.

Origen y localización del municipio

El Municipio de Chocontá, hace parte de la región de la Sabana Norte, denominada los Almeydas, localizado en la Zona Nororiental del Departamento de Cundinamarca, a una distancia de 75 Km de la Capital de la República, en dirección Noreste.

La ubicación estratégica del Municipio de Chocontá, le permite tener acceso a nivel regional, departamental y nacional a través de la carretera central del norte, eje sobre el cual se han desarrollado sus principales asentamientos.

Chocontá inició su función como Municipio en el sitio llamado "Pueblo Viejo", de donde se trasladó al actual lugar a causa de un incendio en 1854. Fue sede presidencial durante el periodo de las guerras civiles. La cabecera municipal está situada a los 2.655 metros sobre el nivel del mar con una temperatura media 13 grados centígrados.

Limita al Norte con los municipios de Lenguazaque y Villapinzón, al Occidente con Suesca, al Sur con Sesquilé y Machetá y; al Oriente con los Municipios de Villapinzón, Tibirita y Machetá. El Municipio tiene una extensión territorial de 301.1 Km2 de los cuales 1.44 Km2 (0.48%) corresponden al área urbana y los restantes 299.66 Km2 (99.52%) al sector rural.

Topografía

La mayor parte del territorio es montañoso pero también cuenta con extensas zonas planas, principalmente en las proximidades del río Bogotá. Entre los accidentes orográficos se destacan la cordillera de Suratá, los Cerros de Chibalá, las quebradas de June o Manacá, el Ratón Carnicerías y Saucio, entre otras; la serranía de las Vueltas y los altos del Arrastradero y Chilabá.

La mayor parte de sus tierras corresponden al piso térmico frío y están regadas por los ríos Bogotá, Tejar y Sisga, formando este último el Embalse del Sisga con 96.40 millones de metros cúbicos; en su jurisdicción se encuentran numerosos cuerpos de agua y fuentes termales que se constituyen en atracciones turísticas.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-co/article/efa-altavista-una-oportunidad-para-la-educacion-</u>

tecnica-de-los-jovenes-campesinos/ (21/11/2025)